# **EXAMEN SEMANAL**



27 de diciembre de 2021 al 2 de enero del 2022



## **CORONAVIRUS EN MÉXICO**

## LOS CONTAGIOS DE COVID-19 INICIAN EL 2022 A LA ALZA EN MÉXICO

Hasta la tarde del 2 de enero, en México hay oficialmente detectados 3,990,587 casos; Es decir, un incremento del 0.98% a comparación de los 3,951,003 que estaban confirmados el 26 de diciembre. También hay 583,490 casos sospechosos.

- Oficialmente la pandemia ya ha cobrado 299,544 vidas en nuestro país, un 0.25% más que los 298,777 fallecimientos registrados hasta el 26 de diciembre.
- México ocupa el lugar 16 a nivel mundial en cuanto al total de casos, el 17 de nuevos contagios/día, el quinto en cuanto a muertes totales y el séptimo en cuanto a muertes diarias.

## **CORONAVIRUS EN EL MUNDO**

#### EL COVID-19 TIENE SU PEOR SEMANA DE CONTAGIOS A NIVEL MUNDIAL

Los contagios siguen acelerándose a nivel récord en el mundo. Esta semana sumaron un aproximado de 10.6 millones de nuevos casos, un aumento de 5.6 millones (más del doble respecto a la semana previa).

- La tarde del 26 de diciembre había 280 millones de casos, y esta cifra se elevó a 290.6 millones el 2 de enero. Estados Unidos (con 56.1 millones), India (con 34.9 millones) y Brasil (con 22.2 millones) encabezan la lista de contagios. Perú y Bulgaria son los países con más muertes con relación a su población.
- En este periodo aumentó 0.81% el número de fallecimientos: pasó de 5,416,370 a 5,460,301.

## **ECONOMÍA**

#### LAS BOLSAS DE VALORES SUMAN CINCO SEMANAS EN TERRENO POSITIVO

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 31 de diciembre en 53,272.44 unidades, un avance de más de 400 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,101.26 puntos, avanzando casi 10 puntos a comparación de los 1,091.56 con que cerró la semana pasada.

#### EL PESO HILA OTRA BUENA SEMANA FRENTE AL DÓLAR

El peso sigue en tendencia positiva. El 2 de enero el dólar se intercambiaba por \$20.46 pesos, 14 centavos menos que los \$20.6 pesos/dólar registrados el 26 de diciembre.

## **ENERGÍA**

## EL BARRIL DE PETRÓLEO MEXICANO CERRÓ EL AÑO ARRIBA DE LOS 70 DÓLARES

Los precios del petróleo consolidaron su tendencia alcista. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 31 de diciembre en \$71.29 dólares/barril, subiendo \$2.72 dólares con respecto a los \$68.57 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.

## **POLÍTICA Y ELECCIONES**

## AMLO HABLA EN CONTRA DE LA DENUNCIA PENAL CONTRA EL INE...

El 27 de diciembre, el presidente López se manifestó en contra de la denuncia penal presentada por el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez, contra los consejeros del INE que aprobaron suspender el proceso de consulta para la revocación de mandato, explicando que "ya la Corte emitió un fallo para que continúe el proceso de revocación de mandato...y lo demás pues no lo considero conveniente."

## ...LA CÁMARA DE DIPUTADOS DA MARCHA ATRÁS...

El 29 de diciembre, la Presidencia de la Cámara de Diputados informó que tomará "todas las acciones jurídicas a su alcance" para que "no continúen las indagatorias penales" en contra de los consejeros del INE".

## ...EL PRESIDENTE INSISTE EN REFORMA ELECTORAL...

El 29 de diciembre, el presidente López Obrador confirmó que está trabajando una reforma en materia electoral, para "dejar una ley confiable…que sean verdaderos demócratas los responsables de organizar las elecciones, que sea gente de inobjetable honestidad".

#### ...Y EL INE RETOMA EL PROCESO DE LA CONSULTA

El 30 de diciembre, el Consejo General del INE sesionó para cumplir los acuerdos de la SCJN y el TEPJF en el sentido de mantener abierto el proceso para la consulta en materia de revocación de mandato, aunque Lorenzo Córdova insiste en que el INE buscará más presupuesto para organizarlo en forma adecuada.

### SE PROFUNDIZA LA CRISIS DE MORENA EN DURANGO...

El 27 de diciembre, el senador José Ramón Enríquez, que no fue electo por Morena como candidato a Gobernador, acusó a la dirigencia nacional de dicho partido de no respetar el resultado de las encuestas y amenazó: "a ver quién amarra al tigre que han desatado...¿van a preferir perder gubernaturas a rectificar un criterio absurdo".

## ...Y EN OAXACA SUSANA HARP PRESENTÓ UNA IMPUGNACIÓN FORMAL

El 27 de diciembre, la senadora Susana Harp impugnó, ante la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena, el nombramiento de Salomón Jara como candidato este partido a gobernador de Oaxaca.

## LUCHA ABIERTA ENTRE EL GOBERNADOR DE HIDALGO Y EL LÍDER DEL PRI

El 30 de diciembre, el gobernador de Hidalgo, Omar Fayad, y el líder nacional del PRI, Alito Moreno, se confrontaron públicamente respecto a la elección del candidato a Gobernador. El acuerdo al interior de Va por México es que sea el PAN quien proponga a la candidata (que teóricamente sería la actual secretaria general del CEN del PRI), lo que provocó el rechazo del mandatario local.

## LA POPULARIDAD DE LÓPEZ OBRADOR CIERRA EL AÑO A LA BAJA

El apoyo al presidente López retrocedió por cuarta semana consecutiva. El 31 de diciembre se ubicó en 64.5%, retrocediendo 6 décimas de punto a comparación del 65.1% registrado el 24 de diciembre. Ello de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.

